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НОВОСТИ АППАРАТА РКДС

ДЕЛЕГАЦИЯ РКДС ПОСЕТИЛА ПЕКИН
С РАБОЧИМ ВИЗИТОМ

В ходе рабочего визита в Пекин делегация РКДС приняла 

участие в 14-м Пленарном заседании Российско-китайского 

комитета дружбы, мира и развити

Накануне заседания состоялась рабочая встреча 

руководства Деловых Советов с заместителем Председателя 

КНР Хань Чжэном и ответственным секретарем ВК НПКСК

Ся Баолуном.

От лица Российско-Китайского Делового Совета

в мероприятии приняла участие заместитель Председателя 

РКДС, глава государственного фонда «Защитники Отечества» 

Анна Цивилева.

Участники мероприятия обсудили повестку 

предстоящего пленарного заседания, обменялись мнениями 

о текущем развитии российско-китайских отношений

в различных областях экономики, науки и культуры.

30 ноября 2023 года состоялось 14-ое Пленарное 

заседание Российско-китайского комитета дружбы, мира

и развития.

Встреча прошла в Государственном гостевом доме 

Дяоюйтай и собрала представителей всех советов, которые 

входят в Комитет.

Сопредседатель Российско-Китайского комитета 

дружбы, мира и развития, уполномоченный при Президенте 

России по защите прав предпринимателей Борис Титов 

открыл заседание, рассказав о достижениях Комитета

за 2023 год и перспективах развития отношений России

и Китая.

В ходе мероприятия участники обсудили текущие 

вопросы, возникающие в сфере российско-китайского 

делового сотрудничества. Также были обозначены 

приоритеты на ближайшие годы.

Отдельно остановились на вопросах взаимодействия

в области культуры и науки, как важных связующих

для народов наших государств.

Заместитель Председателя РКДС, глава государственного 

фонда «Защитники Отечества» Анна Цивилева отметила 

важность деятельности Деловых Советов в современной 

сложной геополитической обстановке.

«Лидеры наших государств, Президент Путин

и Председатель Си, открыто заявили о намерении укреплять 

связи во всех сферах. Тем не менее, ввиду санкционных 

ограничений и других экономических и политических 

барьеров, для конструктивного делового взаимодействия 

между бизнес-кругами России и Китая нередко необходима 

поддержка Деловых Советов. Мы, со своей стороны, будем

и впредь прикладывать все усилия для помощи в реализации 

совместных российско-китайских проектов», — подчеркнула 

Анна Цивилева.

В заключение заседания участники выразили 

благодарность друг другу за плодотворную работу в 2023 году 

и выразили надежду на дальнейшее укрепление 

сотрудничества.

По итогу визита в Пекин руководство 

Российско-Китайского Делового Совета установило рабочие 

контакты с Китайской федерацией инвалидов

и Министерством по делам ветеранов Китая. Стороны 

договорились об организации встреч для укрепления 

сотрудничества и развития совместных проектов.
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СОСТОЯЛОСЬ IV-Е ЗАСЕДАНИЕ КОМИТЕТА 
РКДС ПО СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ
И РЫБОПРОМЫШЛЕННОЙ ОТРАСЛИ

15 ноября текущего года состоялось IV-е заседание 
Комитета по сельскому хозяйству и рыбопромышленной 
отрасли РКДС.

В мероприятии участвовали компании-партнеры
и члены Делового Совета, а также другие крупные
компании и участники российского сельскохозяйственного 
рынка. В работе так же приняли участие представители 
Федеральных органов власти РФ (Посольство Российской 
Федерации в КНР, Минсельхоз России, Росрыболовство, ФГБУ 
«Агроэкспорт» и другие). С приветственным словом 
выступили Исполнительный директор РКДС и Председатель 
Комитета по сельскому хозяйству и рыбопромышленной 
отрасли, Первый Заместитель Генерального директора РРПК
Савелий Карпухин.

Одной их главных задач была обозначена
необходимость снятия ограничений на поставки
российской сельскохозяйственной продукции в Китай
(озимые культуры, свинина, говяжьи субпродукты), а также 
увеличение добавленной стоимости экспортируемой 
продукции, участие в совместных проектах на внутреннем 
китайском рынке. Также участники Комитета затронули 
проблему получения платежей за поставляемую в Китай 
продукцию. Трудности в этом вопросе начали возникать 
после введения санкций в отношении определенных банков.

Российско-Китайский Деловой Совет внёс в протокол
все озвученные в ходе заседания Комитета вопросы
для оказания содействия и максимальной поддержки
в их решении.

«Комитет по сельскому хозяйству и рыбопромышленности 
— это практический механизм по решению вопросов,
с которыми сталкиваются компании-члены РКДС
на китайском направлении. Выстраивание диалога между 
бизнес-сообществом, органами власти России и Китая 
является главной задачей РКДС. Деловой Совет будет 
поддерживать и содействовать деятельности 
компаний-членов и партнёров, используя все возможные 
площадки», – отметил Председатель Комитета по сельскому 
хозяйству Савелий Карпухин.

ВОПРОСЫ СОТРУДНИЧЕСТВА БИЗНЕСА 
РОССИИ И КИТАЯ ОБСУДИЛИ 
ПРЕДСТАВИТЕЛИ СТРАХОВОГО ДОМА ВСК
И РКДС С ПОСЛОМ КНР В РФ

16 ноября в Посольстве КНР в РФ состоялась рабочая 
встреча Чрезвычайного Полномочного Посла КНР в России 
Чжан Ханьхуэя с председателем Совета директоров 
Страхового Дома ВСК Сергеем Цикалюком, генеральным 
директором Страхового Дома ВСК Александром Тарновским 
и Исполнительным директором РКДС Евгением Маркиным. 

В ходе встречи стороны обсудили сотрудничество
в рамках партнёрства «Мир без границ», обеспечение 
финансовой устойчивости и развития китайских компаний
в России через инструменты страхования
и перестрахования, а также перспективы взаимодействи
в других приоритетных сферах.

Сергей Цикалюк указал на лидирующие позиции ВСК
в работе с китайскими автопроизводителями, а также 
отметил важность планомерного развития отношений 
между бизнесом двух стран. 

Александр Тарновский рассказал об успехах в работе ВСК 
с компаниями из КНР в области страхования 
строительно-монтажных рисков, производственного 
оборудования, грузов, космических и других рисков. Также 
генеральный директор рассказал об итогах рабочей поездки 
в Китай, в рамках которого делегация ВСК посетила ведущие 
страховые и IT-компании: OneConnect, ZhongAn Tech, 
Tencent, Sinosoft и другие.

«В настоящее время, в условиях экономических санкций со 
стороны стран Запада, всё более очевидной становится 
важность сотрудничества России и Китая в области 
машиностроения, поставки запчастей, медицины, IT-сфере», 
— отметил Чжан Ханьхуэй.

Александр Тарновский отметил, что ВСК, в свою очередь, 
одной из ключевых задач считает развитие партнерских 
связей с компаниями из КНР именно в этих сферах.
«На данный момент мы уже осуществляем ряд проектов
с китайскими коллегами и готовы развивать 
сотрудничество», — отметил генеральный директор ВСК.

В ходе встречи представители ВСК отметили 
важностьприравнивания Российских рейтингов к текущим 
рейтингам Китайских рейтинговых агентств, таких
как Dagong (Dagong Global Credit Rating Company Limited)
или CCXI (China Chengxin International Credit RatingCo.)

Чжан Ханьхуэй подтвердил важность вопроса
и предложил создать рабочую группу для его решения. 
Российско-Китайский Деловой Совет, выступая в качестве 
платформы взаимодействия, поручился и далее 
содействовать укреплению связей российских и китайских 
компаний.

Также в ходе встречи господин Посол
подтвердил свое участие в организованном ВСК
«II-м Российско-Китайском Автопромышленном Форуме», 
который состоялся 22 ноября 2023 года в Москве.3



СОСТОЯЛСЯ РАБОЧИЙ ВИЗИТ 
ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО ДИРЕКТОРА РКДС
ВО ВЛАДИВОСТОК

С 18 по 20 ноября текущего года состоялся рабочий визит 
Исполнительного директора РКДС Евгений Маркина
во Владивосток.

19 ноября в рамках визита состоялась встреча
с вице-президентом по организационному развитию
и внедивизионным активам FESCO (член Делового Совета) 
Павлом Шалитом и управляющим директором 
Владивостокским морским торговым портом (ВМТП) 
Николаем Ермолаевым.

В ходе встречи делегация посетила Владивостокский 
морской торговый порт, который принадлежит группе 
FESCO. Это крупнейший универсальный порт во всем 
Дальневосточном регионе с ежегодным грузооборотом 
более 12,9 миллионов тонн. При этом львиная доля — 68% 
всего внешнеторгового оборота ВМТП приходится на порты 
Китая.

ВМТП используется для каботажных
и для внешнеторговых перевозок. Основные внешние 
линии грузоперевалки через ВМТП из/в Юго-Восточную 
Азию (Китай, Южную Корею и другие страны АТР).

Стороны обсудили текущее взаимодействие
на китайском направлении в сфере логистики,
а также поговорили о перспективах развития ПАО «ВМТП», 
как одного из основных хабов для генеральных грузов
и нефтепродуктов, а также автомобилей, комплектующих
и высокотехнологичной техники.

«С начала этого года ВМТП экспортировал в Китай 
почти 230 тысяч TEU и импортировал более 153 тысяч TEU –
это на 31 и 39% выше аналогичного периода прошлого года. 
Сотрудничество с РКДС позволит ВМТП еще активнее 
взаимодействовать с иностранными партнерами
и увеличивать контейнерооборот на китайской линии», – 
сообщил Николай Ермолаев.

«В условиях беспрецедентного давления враждебных 
государств страдает не только наш российский бизнес,
но падает эффективность взаимодействия и у наших 
китайских партнеров. Зачастую мы видим, как российским 
судам, попавшим в санкционный список, отказывают
в обслуживании в китайских портах. К сожалению,
таких примеров немало. Нам необходимо совместными 
усилиями выработать механизм, при котором 
логистические цепочки будут эффективно работать, 
несмотря на давление Запада. Потому что 
Российско-китайское взаимодействие не может быть 
ограничено извне», — заявил Евгений Маркин.

Также 20 ноября в рамках рабочей поездки 
исполнительный директор РКДС провел встречу
с руководством компании ООО «Транзит».

Стороны обсудили возможности расширения 
деятельности компании — нового члена РКДС —
на китайском направлении

ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР РКДС 
ВЫСТУПИЛ НА II РОССИЙСКО-КИТАЙСКОМ 
АВТОПРОМЫШЛЕННОМ ФОРУМЕ

22 ноября текущего года исполнительный директор РКДС 
Евгений Маркин выступил на пленарной сессии
II Российско-Китайского Автопромышленного Форума.

Главная цель форума — трансформация и дальнейшее 
развитие диалога между ключевыми игроками рынка: 
китайскими автопроизводителями, автодилерами, 
лизинговыми компаниями, банками.

В качестве спикеров в мероприятии также приняли 
участие вице-президент ТПП России Владимир Падалко, 
заместитель министра промышленности и торговли РФ 
Альберт Каримов, вице-президент по линейно- 
логистическому дивизиону FESCO (член РКДС)
Герман Маслов, член совета директоров Страхового Дома 
ВСК (член РКДС) Роман Фролов, вице-президент
по продажам и маркетингу АО «АВТОВАЗ» (член РКДС) 
Дмитрий Костромин и другие. Почетным гостем Форума стал 
Чрезвычайный и Полномочный Посол КНР в РФ
Чжан Ханьхуэй.

В ходе сессии «Государство и автомобильный бизнес: 
результат трансформации рынка, меры и роль 
господдержки» участники обсудили перспективы 
сотрудничества России и Китая в области 
автомобилестроения, отдельно остановились на вопросе 
локализации производств на территории РФ.

«На недавно прошедшем форуме «Один пояс — один 
путь», в котором активное участие принимал 
Председатель Делового Совета Геннадий Тимченко, лидеры 
наших государств — Президент Владимир Путин
и Председатель Си Цзиньпинь — договорились и далее 
усиливать сотрудничество во всех областях, в особенности 
в сфере делового взаимодействия. Тот сигнал, который мы 
получили в Пекине на встрече наших лидеров, мы должны 
воплощать на практике. воплощать на практике. Самая 
главная наша задача — помогать и поддерживать компании, 
способствовать снятию барьеров и ограничений, а также 
находить выходы из сложных ситуаций в которые попал 
бизнес из-за санкционных ограничений», — заявил Евгений Маркин.
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ДЕЛЕГАЦИЯ РКДС ПОСЕТИЛА ЧЕЧЕНСКУЮ 
РЕСПУБЛИКУ С РАБОЧИМ ВИЗИТОМ

С 22 по 25 ноября текущего года состоялся рабочий визит 
делегации РКДС в Чеченскую Республику с целью 
ознакомления с инвестиционным потенциалом региона
и укрепления деловых связей.

Визит состоялся при поддержке Чрезвычайного
и Полномочного Посла КНР в РФ Чжан Ханьхуэя. В составе 
делегации Совета присутствовали представители китайских 
корпораций Yichun Wending International Trade, Liaoning New 
Silk Road Import and Trade.

22 ноября состоялась рабочая встреча с заместителем 
министра сельского хозяйства ЧР Алиханом Висалиевым.
В ходе встречи китайские предприниматели выразили 
интерес к сотрудничеству в области выращивания
и реализации плодово-ягодных деревьев в республике.
«В нашей республике развитие сельского хозяйства является 
одним из стратегически важных направлений. Согласно 
плану, ежегодно угодия расширяются более, чем на 300 Га.
В настоящее время в активной стадии реализации 
находится крупный агропроект. В данном контексте 
сотрудничество с китайскими компаниями представляется 
крайне полезным и взаимовыгодным», — отметил
Алихан Висалиев.

В рамках визита делегация Делового Совета посетила ряд 
предприятий, работающих в сфере сельского хозяйства, в том 
числе крупнейшее современное тепличное предприятие 
республики «ЮГ-АГРО». Гостям продемонстрировали 
новейшие технологии, использующиеся в сельском 
хозяйстве в Чеченской Республике. Руководство 
предприятия обменялось с участниками делегации опытом 
о выращивании сельскохозяйственных культур в различных 
условиях. «Республика нуждается в наращивании 
мощностей и увеличении урожая. В связи с этим есть 
потребность в современных технологиях, которыми 
обладает Китай», — заявили в компании «ЮГ-АГРО».

В заключение визита китайские предприниматели 
выразили интерес в активизации сотрудничества с чеченскими 
деловыми кругами в области сельского хозяйства. Минсельхоз ЧР, 
в свою очередь, отметил готовность поддерживать 
российско-китайские проекты на всех уровнях.

ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР РКДС 
ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В CHINA BUSINESS 
FORUM 2023

23 ноября текущего года Исполнительный директор 
РКДС Евгений Маркин принял участие
в VI-м Форуме-выставке по бизнесу с Китаем (China Business 
Forum 2023), организованном АО «Корпорация «Синергия» 
(член РКДС).

Это масштабное ежегодное событие по ведению бизнеса 
с Китаем, которое помогает предпринимателям выстраивать 
прозрачный бизнес со стабильным доходом, улучшить 
навыки коммуникации, научиться принимать более 
эффективные решения и применять весь арсенал 
инструментов, которые успели зарекомендовать себя
в ведении внешнеторговой деятельности.

В ходе Форума состоялись встречи с китайскими 
инвесторами и представителями госструктур Китая, были 
проведены мастер-классы бизнес-практиков, а также 
прошла выставка передовых продуктов и сервисов для 
бизнеса от российских и китайских производителей.

«Деловой Совет основной задачей своей деятельности 
ставит выстраивание конструктивного диалога
между российским и китайским бизнесом. Обладая широким 
кругом контактов на высоком уровне в российских
и китайских деловых кругах, мы помогаем нашим членам
и партнерам решать сложные ситуации, находить новых 
партнеров и развивать существующие связи», — отметил 
Евгений Маркин.

В «ПАРКЕ ХУАМИН» СОСТОЯЛАСЬ 
ПРЕЗЕНТАЦИЯ О ЦВЕТОЧНОМ БИЗНЕСЕ

28 ноября текущего года в Москве состоялась 
презентация от торгово-экономической делегации 
провинции Юньнань «Ветерные Цветы Юньнани».

Мероприятие организовано китайской корпорацией 
«Парк Хуамин» (партнёр РКДС) в целях укрепления 
российско-китайских связей в сфере цветочного бизнеса.

Среди приглашённых гостей присутствовали 
представители Посольства КНР в РФ, глава CCPIT в России
Гао Ци, руководство Ассоциации участников розничной 
торговли цветочной отрасли, китайские и российские 
деловые круги.

Участие в презентации также приняла делегация 
Делового Совета. Представители РКДС в ходе мероприятия 
обсудили с предпринимателями России и Китая 
перспективы развития сотрудничества в цветочном
бизнесе.

Цветочная индустрия провинции Юньнань успешно 
развивается уже более 40 лет. В 2022 году в городе Куньмин 
оборот цветочной продукции достиг 35,6 млрд юаней, в том 
числе более 20% продаж приходится на интернет-торговлю. 
В настоящее время экспорт цветов из провинции Юньнань 
осуществляется в более чем 60 стран (более 40% от общего 
экспорта Китая).5



НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА
ББР БАНК РАЗВИВАЕТ ЮАНЕВОЕ 
НАПРАВЛЕНИЕ

ББР Банк расширяет возможности по операциям
с китайским юанем для частных клиентов и для бизнеса.

Бизнесу ББР Банк предлагает:

- Уникальную возможность кредитования в китайской 
национальной валюте по ставкам в 2 раза меньше,
чем в рублях.

-  Переводы в юанях не только в Китай, но и в другие 
страны.

- Специальный курс конвертации при больших суммах
и для автодилеров.

Частным клиентам:  

- Наличный юань любом офисе Банка во всех городах 
присутствия. В кассах всегда имеется необходимая
для обмена сумма.

- Переводы в китайской валюте в разные страны, особой 
популярностью пользуется услуга оплаты инвойсов за авто.

Обеим категориям ББР Банк предлагает комфортный 
курс конвертации. Помимо юаня Банк осуществляет 
переводы еще 15 национальных валютах.

Официальный сайт АО «ББР Банк» / bbr.ru

ПРОДАЖИ LADA В НОЯБРЕ: РОСТ ПО ВСЕМ 
МОДЕЛЯМ

По итогам ноября 2023 года в России продано 36 054 LADA 
пассажирских и коммерческих моделей, что на 65,9% выше, 
чем в ноябре прошлого года. Всего за 11 месяцев в РФ 
официальные дилеры LADA продали 319 518 новых 
автомобилей, продемонстрировав рост в 94,1% по сравнению 
с 2022 годом.

Стабильно высокий результат показывает LADA Vesta:
в течение ноября продано 7 980 автомобилей. Всего
с момента старта производства модели в марте продано
41 395 LADA Vesta нового поколения.

В ноябре продано также 505 коммерческих LADA,
что на 43,9% выше, чем за аналогичный период прошлого 
года.

Официальный сайт АО «АВТОВАЗ» / lada.ru

ЧИСТАЯ ПРИБЫЛЬ ГРУППЫ «АКРОН»
ПО МСФО ЗА ДЕВЯТЬ МЕСЯЦЕВ
2023 СОСТАВИЛА 25 637 МЛН РУБЛЕЙ

ПАО «Акрон» объявляет сегодня результаты 
консолидированной финансовой отчетности по МСФО
за девять месяцев 2023 года.

Выручка снизилась на 34%, до 130 533 млн руб.,
по сравнению с результатом за аналогичный период
2022 года – 197 462 млн руб. Показатель EBITDA снизился
на 51%, до 51 784 млн руб., по сравнению с результатом
за девять месяцев 2022 года – 105 761 млн руб. Уровень 
рентабельности по EBITDA снизился до 40% с 54%
за аналогичный период 2022 года. Чистый долг за 9 месяцев 
2023 года снизился на 15%, до 33 603 млн руб.

Объем производства основной продукции составил
6 271 тыс. тонн, что на 1% выше результата за девять месяцев 
2022 года. Объем продаж основной продукции составил
6 340 тыс. т, что на 1% ниже результата за девять месяцев
2022 года.

Официальный сайт ПАО «Акрон» / acron.ru

ФОРУМ «РОССИЯ ЗОВЕТ!» ВПЕРВЫЕ 
ЗАГОВОРИТ НА КИТАЙСКОМ ЯЗЫКЕ

Форум «Россия зовет!», организуемый ВТБ, впервые 
задействует китайский язык.

Он пройдет 7-8 декабря и в первый раз со времен 
пандемии коронавируса состоится не в режиме онлайн.

Впервые название форума на главной странице сайта 
форума написано на трех языках: русском, английском
и китайском.

В этом году участниками и гостями форума станут 
представители органов власти, российского делового 
сообщества, инвесторы из Китая, Индии, Турции, стран 
Персидского залива, Ближнего Востока, Африки, Средней
и Юго-Восточной Азии и других стран, с которыми Россия 
развивает сотрудничество.

Основная тема форума - «Жизнь без глобализации: 
объединяя суверенные экономики».

Изменения политической, финансовой и информационной 
конъюнктуры представляют новые вызовы для планомерного 
развития национальных экономик и международного 
сотрудничества, поясняют организаторы.

РИА Новости / ria.ru6
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КОСТИН ПОВЫСИЛ ПРОГНОЗ ПО ЧИСТОЙ 
ПРИБЫЛИ ВТБ ДО 420 МЛРД РУБЛЕЙ

Группа ВТБ по итогам 2023 года может получить чистую 
прибыль по МСФО в размере 420 млрд руб, заявил 
Председатель Правления ВТБ Андрей Костин.

Ранее Костин в рамках ПМЭФ сказал, что этот показатель 
по итогам года может составить около 400 млрд руб. Однако 
по итогам семи месяцев 2023 г. он уже достиг 325,4 млрд руб., 
что составляет 80% от ранее сделанного прогноза.

Банк планирует в оставшиеся месяцы этого года получать 
чистую прибыль на уровне 20 млрд, а в августе возможно
26 млрд руб., уточнил банкир.

Ведомости / vedomosti.ru

МЕТАЛЛОИНВЕСТ И КИТАЙСКАЯ КОМПАНИЯ 
LEE JUN ЗАКЛЮЧИЛИ СОГЛАШЕНИЕ
О ТЕХНИЧЕСКОМ ПАРТНЕРСТВЕ

Компания «Металлоинвест» и китайский производитель 
оборудования для горно-металлургической индустрии
Lee Jun заключили соглашение о сотрудничестве
и техническом партнерстве.

В рамках соглашения Lee Jun обеспечит поставку
и сервисное обслуживание брикет-прессов для комплекса
по производству горячебрикетированного железа 
а Лебединском ГОКе.

Подготовку необходимой документации, поставку 
оборудования, проведение промышленных испытаний 
обеспечит компания БМХ РУС, официальный представитель 
компании Lee Jun на территории РФ.

Брикет-пресс – основное технологическое оборудование, 
используемое в процессе брикетирования. Сейчас
на Лебединском ГОКе эксплуатируется 16 брикет-прессов.

Официальный сайт ООО УК «Металлоинвест» / 
metalloinvest.com

FESCO ПЛАНИРУЕТ В 2024 ГОДУ УВЕЛИЧИТЬ 
КОНТЕЙНЕРООБОРОТ ЧЕРЕЗ ПОРТ НИНБО 
НА 15%

Транспортная группа FESCO в рамках развития морских 
линейных сервисов в 2024 году планирует увеличить 
контейнерооборот через китайский порт Нинбо на 15%.

Соответствующие договорённости достигнуты в ходе 
официального визита исполнительного директора ФИТ 
(входит в FESCO) Леонида Шляхтурова в Ningbo Zhoushan Port 
Company Limited.

Группа ожидает, что контейнерооборот FESCO через порт 
Нинбо по итогам 2023 года составит порядка 65 тысяч TEU, 
а в 2024 году вырастет на 15%, до 75 тысяч TEU.

В настоящее время Группа оперирует двумя линиями 
через порт Нинбо: FESCO China Express-3 и FESCO Baltorient 
Line, которые связывают Китай с Владивостоком
и Санкт-Петербургом соответственно.

Официальный сайт ПАО «ДВМП» / fesco.ru

В ходе рабочего визита в Пекин делегация РКДС приняла 

участие в 14-м Пленарном заседании Российско-китайского 

комитета дружбы, мира и развити

Накануне заседания состоялась рабочая встреча 

руководства Деловых Советов с заместителем Председателя 

КНР Хань Чжэном и ответственным секретарем ВК НПКСК

Ся Баолуном.

От лица Российско-Китайского Делового Совета

в мероприятии приняла участие заместитель Председателя 

РКДС, глава государственного фонда «Защитники Отечества» 

Анна Цивилева.

Участники мероприятия обсудили повестку 

предстоящего пленарного заседания, обменялись мнениями 

о текущем развитии российско-китайских отношений

в различных областях экономики, науки и культуры.

30 ноября 2023 года состоялось 14-ое Пленарное 

заседание Российско-китайского комитета дружбы, мира

и развития.

Встреча прошла в Государственном гостевом доме 

Дяоюйтай и собрала представителей всех советов, которые 

входят в Комитет.

Сопредседатель Российско-Китайского комитета 

дружбы, мира и развития, уполномоченный при Президенте 

России по защите прав предпринимателей Борис Титов 

открыл заседание, рассказав о достижениях Комитета

за 2023 год и перспективах развития отношений России

и Китая.

МЕТАЛЛОИНВЕСТ СООБЩИЛ ОБ ИЗМЕНЕНИЯХ 
В СТРУКТУРЕ УПРАВЛЕНИЯ

Компания «Металлоинвест» сообщает о кадровых 
перестановках.

Назим Эфендиев, занимавший в последние годы пост 
генерального директора, возглавит Совет директоров 
Металлоинвеста и сосредоточится на принятии 
стратегических решений, направленных на повышение 
устойчивости бизнеса в условиях высокой неопределенности. 

Управление операционной деятельностью Компании 
будет осуществлять Олег Крестинин, назначенный 
исполняющим обязанности генерального директора 
Металлоинвеста.

Официальный сайт ООО УК «Металлоинвест» / 
metalloinvest.com

НА ОТКРЫТЫХ ГОРНЫХ РАБОТАХ 
ДОСРОЧНО ВЫПОЛНЕН ГОДОВОЙ ПЛАН
ПО ДОБЫЧЕ УГЛЯ

В этом году на опережение отработал коллектив 
Открытых горных работ ГОК «Инаглинский». Бюджетный 
план 778,3 тыс. тонн добычи и 8 560 тыс. м3 вскрыши
был сделан за 10 месяцев.

Столь высокий результат стал возможным благодаря 
ежемесячному перевыполнению показателей, что высвободило 
время на развитие опережающего фронта работ.

Для увеличения производственных мощностей
по добыче в рамках технического перевооружения
были приобретены китайский буровой станок ZEGA D480А
и 2 тяжёлых бульдозера отечественного производства
ЧЕТРА Т-35.01.

Официальный сайт АО «Колмар Груп» / kolmar.ru 7
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«НОРНИКЕЛЬ» И «РОСАТОМ» ИЗУЧАТ 
ВОЗМОЖНОСТЬ РАЗВИВАТЬ АТОМНУЮ 
ЭНЕРГЕТИКУ В НОРИЛЬСКЕ

«Норникель» и госкорпорация «Росатом» изучат 
возможность строить атомные станции малой мощности, 
чтобы снабжать энергией Норильский промышленный 
район.

Соглашение о намерениях и сотрудничестве
по сооружению атомных станций малой мощности 
подписали президент «Норникеля» Владимир Потанин
и генеральный директор «Росатома» Алексей Лихачев.

Энергосистема Норильского промышленного района 
изолирована от Единой энергосистемы России,
что предъявляет к ее надежности повышенные требования. 
С учетом стратегических планов развития «Норникель» 
рассматривает возможность строить новые генерирующие 
мощности. Один из вариантов — атомные станции малой 
мощности.

Официальный сайт ПАО «ГМК «Норильский никель» / 
nornickel.ru

«РТ-ТЕХПРИЕМКА» НАЧАЛА СОТРУДНИЧАТЬ 
С КИТАЕМ В ОБЛАСТИ ТЕХНИЧЕСКОГО 
КОНТРОЛЯ И ТРАНСГРАНИЧНОЙ ТОРГОВЛИ

В Пекине состоялась встреча представителей 
«РТ-Техприемки» и крупнейших компаний КНР
по сертификации и развитию международной торговли.
В переговорах приняли участие Китайская ассоциация
по торговле услугами (CATIS), Глобальный центр 
трансграничной электронной торговли, китайская 
государственная компания China Certification & Inspection 
Group (CCIC) и компания «VM Partners».

По итогам встречи стороны договорились о начале 
совместной работы уже в этом году. Организации займутся 
исследованием совместимости российских и китайских 
стандартов по предъявляемым требованиям к материалам
и технологическим площадкам, проведением технических
и технологических экспертиз, а также развитием 
партнерских отношений.

Официальный сайт АО «РТ-Техприемка» / rttec.ru

СБЕР ПРЕДСТАВИЛ ПЕРВУЮ В РОССИИ 
НЕЙРОСЕТЬ ДЛЯ СОЗДАНИЯ 
ВИДЕОРОЛИКОВ

Сбер разработал нейросеть Kandinsky Video.
Она единственная в России создает полноценные 
видеоролики по текстовому заданию.

«Недавно мы обучили Kandinsky создавать 
анимационные видео по текстовому описанию, а уже сегодня 
представляем модель совершенно другого уровня - первую
в России модель по генерации полноценных видеороликов
по тексту. Это важный вклад в развитие российских 
генеративных нейросетей. У пользователей появится
еще больше возможностей для креатива и реализации
своих творческих задумок любой направленности», - сказал 
заместитель председателя правления Сбербанка
Александр Ведяхин.

Ведяхин отметил, что нейросеть позволяет создавать 
уникальные видеоролики абсолютно бесплатно. «Наша 
модель, как и большинство других в линейке Сбера, будет 
доступна в open source. Мы верим, что искусственный 
интеллект сможет открыть перед людьми новые 
супервозможности и создать инструменты, которыми
они будут пользоваться для решения своих задач», - добавил 
топ-менеджер.

Модель генерирует видеоряд продолжительностью
до восьми секунд с частотой 30 кадров в секунду. Формат 
сгенерированного видео представляет собой непрерывную 
сцену с движением как объекта, так и фона.

Ранее Сбербанк в рамках конференции AI Journey 
представил новую версию нейросети Kandinsky 3.0., которая 
еще лучше понимает текстовые запросы и за несколько 
секунд создает реалистичные изображения, в том числе
на тему культуры России.

ТАСС / tass.ru

ЧИСТАЯ ПРИБЫЛЬ РСХБ ЗА 9 МЕСЯЦЕВ
2023 ГОДА ПРЕВЫСИЛА РЕЗУЛЬТАТ ВСЕГО 
2022 ГОДА ПОЧТИ В 5 РАЗ

По результатам работы Группы Россельхозбанка
за 9 месяцев 2023 года размер чистой прибыли составил
23,8 млрд рублей, превысив результат за весь 2022 год почти
в 5 раз.

Активы Группы на 30 сентября 2023 года составили
4,679 трлн рублей, увеличившись за 9 месяцев
на 417,4 млрд рублей (+9,8%).

Размер собственного капитала Группы (по МСФО)
на 30 сентября 2023 года составил 290,5 млрд рублей, 
увеличившись с начала года на 4,0%, в первую очередь,
за счет роста чистой прибыли.

Официальный сайт АО «Россельхозбанк» / rshb.ru
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85% КЛЕЕНОЙ БАЛКИ SEGEZHA GROUP 
ПРОДАЕТ В РОССИИ

В 2023 году 85% клееной конструкционной балки Segezha 
Group составляют внутренние заказы по России. Балку 
активно покупают застройщики в Московской, 
Ленинградской, Нижегородской и Тверской областях. Часть 
заказов поступает в Ямало-Ненецкий АО и Республику 
Карелия, а также южные регионы России. Экспорт по этому 
виду продукции сегодня составляет 15%. Среди покупателей 
балки - Армения, Грузия, Израиль, Китай, Турция
и Узбекистан.

Выпуск клееной балки ведет в составе группы компаний 
флагман деревянного домостроения в Вологодской области - 
АО «Сокольский деревообрабатывающий комбинат».
Это ключевой продукт, выпускаемый Segezha Group
в сегменте клееных деревянных конструкций (КДК).

Официальный сайт ПАО «Сегежа Групп» / 
segezha-group.com

«СТЕПЬ» ВЫЙДЕТ НА РЫНКИ КИТАЯ
И ДРУГИХ СТРАН АЗИИ

Агрохолдинг «СТЕПЬ» готовится нарастить экспорт 
сладостей под брендом «Мишкино». Для этого компания 
модернизирует кондитерскую фабрику, увеличив 
производство до тысячи тонн в месяц.

В материале эксперты отметили, что для выхода
на новый рынок потребуется изучение потребительских 
предпочтений, а также привлечение новых каналов сбыта.
В продукции «Мишкино» возможно появление 25 новых 
вкусов, включая необычные для российского рынка 
варианты: васаби, лимон, зеленый чай и имбирь.

Поиск новых рынков обусловлен сокращением спроса
на кондитерские изделия.  По данным компании NielsenIQ,
в прошлом году продажи сладостей в России в натуральном 
выражении снизились на 1,9% год к году.

Официальный сайт АО Агрохолдинг «СТЕПЬ» / ahstep.ru

SEGEZHA GROUP ОБЪЯВЛЯЕТ 
ФИНАНСОВЫЕ И ОПЕРАЦИОННЫЕ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ЗА 3 КВАРТАЛ 2023 ГОДА

Segezha Group объявила неаудированные 
консолидированные финансовые результаты, а также 
операционные результаты за 3 квартал 2023 года.

Выручка выросла на 13% квартал к кварталу (кв/кв),
до 23,9 млрд руб., благодаря росту объемов реализации 
готовой продукции Группы, а также положительному 
эффекту от ослабления рубля к основным иностранным 
валютам. OIBDA составила 3,0 млрд руб., сохранившись
на уровне 2 кв. 2023 г. на фоне роста себестоимости
и расходов на логистику. Рентабельность по OIBDA составила 
12% (-1 п.п. кв/кв). Чистый убыток сократился на 17% кв/кв
и составил 3,2 млрд руб. Объем долговых обязательств 
составил 126,0 млрд руб. Чистый долг составил 118,6 млрд руб. 
САРЕХ вырос на 31% кв/кв и составил 2,2 млрд руб.

Официальный сайт ПАО «Сегежа Групп» / 
segezha-group.com

EBITDA «СОВКОМФЛОТА» В III КВАРТАЛЕ 
СОСТАВИЛА $375,1 МЛН

«Совкомфлот» опубликовал финансовые результаты
по МСФО за III квартал и девять месяцев 2023 г. EBITDA
в III квартале составила $375,1 млн, что ниже на 9,4%
по сравнению с предыдущем кварталом.

Выручка за III квартал снизилась по сравнению
с предыдущим кварталом на 7,7% до $543 млн. Чистая 
прибыль в III квартале снизилась почти на 2% к/к
до $206,2 млн.  В январе – сентябре 2023 г. чистая прибыль 
составила $702,2 млн. Показатель EBITDA в этот период 
составила $1,242 млрд, выручка достигла $1,7 млрд, выручка 
на основе тайм-чартерного эквивалента – $1,5 млрд.

Ведомости / vedomosti.ru

ВТОРУЮ ОЧЕРЕДЬ ЭЛЬГИНСКОГО 
МЕСТОРОЖДЕНИЯ РАЗРЕШИЛИ ВВЕСТИ
В ЭКСПЛУАТАЦИЮ

«Эльгауголь» получила разрешение на ввод
в эксплуатацию второй очереди Эльгинского месторождения 
мощностью 45 млн тонн угля в год.

В компании добавили, что выход на проектные 
добычные мощности позволяет при обогащении получить 
30 млн тонн концентрата, востребованного на ключевых 
рынках сбыта компании.

Эльгинское месторождение угля, расположенное
в Якутии, одно из крупнейших в мире. Запасы 
месторождения по классификации JORC достигают 2,2 млрд 
тонн коксующегося угля. По итогам 2022 года объем добычи
на Эльгинском угольном месторождении составил 20 млн 
тонн. Для вывоза коксующегося угля строится частная 
железная дорога к Охотскому морю, ее строительство 
планируется завершить в 2025-2026 годах. 

ТАСС / tass.ru
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ЭКОНОМИКА
ТОВАРООБОРОТ КИТАЯ С РОССИЕЙ ВЫРОС 
НА 27,7% В ЯНВАРЕ—ОКТЯБРЕ

В январе—октябре 2023 года товарооборот между 
Россией и Китаем вырос на 27,7% по сравнению
с аналогичным периодом прошлого года, до $196,4 млрд.

За первые десять месяцев текущего года экспорт товаров 
из Китая в Россию вырос на 52,2%, до $90,08 млрд, следует
из статистики ведомства. Импорт российских товаров
в Китай увеличился на 12,4%, до $106,4 млрд.

Общий объем торговли двух стран по итогам октября 
составил $19,79 млрд. Это на 8,8% меньше, чем в сентябре 
($21,17 млрд).

В сентябре китайская таможня сообщила,
что товарооборот с Россией по итогам трех кварталов
2023 года вырос на 29,5% и составил $176,4 млрд. Импорт 
товаров из России достиг за этот период $95 млрд,
а китайский экспорт в Россию — $81,4 млрд.

РБК / rbc.ru

ЭКСПОРТ РЫБЫ В КИТАЙ ЧЕРЕЗ ПРИМОРЬЕ 
УВЕЛИЧИЛСЯ НА 30% С НАЧАЛА 2023 ГОДА

Росрыболовство оформило в Приморском крае 602,4 тыс. 
тонн рыбной продукции, предназначенной для экспорта
в Китай, с начала 2023 года к 17 ноября.

Рост по сравнению с аналогичным периодом прошлого 
года составил 30%, сообщает пресс-служба Приморского 
территориального управления федерального агентства.

Специалисты теруправления проверили легальность 
3384 партий рыбопродукции, добытой на Дальнем Востоке
и предназначенных для вывоза в КНР.

На каждую партию оформлен ННН-сертификат.

В Китай из Приморья подлежат проверке
и экспортируются такие виды водных биоресурсов,
как горбуша, кета, нерка, серый еж, около десяти видов краба, 
минтай и его филе, палтус, сельдь, лососевая икра, фарш 
сурими и дальневосточный трепанг.

Отмечается, что ННН-сертификации подлежат не все 
экспортируемые водные биоресурсы, а только те виды, 
которые указаны в межправительственных соглашениях 
между РФ и странами-импортерами.

Экспорт российской рыбной продукции в январе- 
октябре 2023 года (без учета торговли вне зоны
действия таможни) вырос на 11% по сравнению
с аналогичным периодом прошлого года и составил около
1,9 млн тонн.

Его стоимость увеличилась на 1% — до $4,8 млрд. 

Половина рыбной продукции, 944 тыс. тонн,
из России была направлена в Китай, по сравнению
с январем-октябрем 2023 года экспорт в эту страну 
увеличился в два раза.

В стоимостном выражении произошел рост на 41% —
до $1,79 млрд.

ПортНьюс / portnews.ru

НАЦИОНАЛЬНАЯ АССОЦИАЦИЯ СПГ 
ДОГОВОРИЛАСЬ О ПОСТАВКЕ 
ОБОРУДОВАНИЯ SASPG И ZHONGTAI

Национальная ассоциация СПГ, объединяющая 
российских производителей, в рамках международного 
форума-выставки «СПГ: экономика, технологии, решения»
в Петербурге подписала соглашения с китайскими 
корпорациями – изготовителями оборудования
для переработки газа – SASPG и Zhongtai Cryogenic.

В рамках рамочных соглашений российские 
производители смогут приобретать китайское оборудование 
для СПГ, рассказал ТАСС президент, председатель правления 
Национальной ассоциации СПГ Павел Сарафанников.

Компания Sischuan Air Separation Plant – один
из крупнейших производителей оборудования
для переработки газа в Китае, отметил президент 
Национальной ассоциации СПГ. Внутри самого Китая 
корпорация также управляет энергетическим холдингом, 
обеспечивающим поставки переработанного газа.
С 1998 года SASPG экспортировала в Юго-Восточную Азию
2 комплекта заводов по сжижению/разделению
природного газа мощностью 450 и 280 тыс. норм. м3
в сутки, экспортировала в Европу 1 комплект завода
по сжижению природного газа и де-азотированию 
мощностью 100 т/д.

Zhongtai Cryogenic – компания-конкурент, которая также 
производит широкую номенклатуру необходимого в России 
оборудования. Компания обладает широким опытом
в области переработки энергоносителей, таких как СПГ, 
сжиженный газ угольных пластов, легких углеводородов
и т.д. В настоящее время фирма строит нескольких заводов 
СПГ с объемом производства 300 и 500 тыс. норм.м³ в сутки 
во Внутренней Монголи.
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ЭКСПОРТ АВТОМОБИЛЕЙ ИЗ КИТАЯ В ОКТЯБРЕ 
ВЫРОС НА 44% В ГОДОВОМ ВЫРАЖЕНИИ

Китай экспортировал в октябре 488 тыс. автомобилей, 
что на 44,2% превышает аналогичный показатель годом 
ранее.

Экспорт легковых автомобилей в октябре составил
421 тыс. (рост на 50,5%). Экспорт коммерческих автомобилей 
составил 67 тыс.

Всего же с января по октябрь было экспортировано
3 млн 922 тыс. автомобилей, из них 3 млн 306 тыс. легковых, 
свидетельствуют данные ассоциации. 

ТАСС / tass.ru

САУДОВСКАЯ АРАВИЯ И КИТАЙ 
ЗАКЛЮЧИЛИ СОГЛАШЕНИЕ О ВАЛЮТНОМ 
СВОПЕ

Центральные банки Саудовской Аравии и Китая 
заключили соглашение о свопе в национальных валютах.

Объем своп-линии, в рамках которой стороны смогут 
осуществлять обмен национальными валютами, составляет 
50 млрд юаней, что примерно соответствует $6,97 млрд. 
Соглашение, как отмечает Центральный банк Саудовской 
Аравии, рассчитано на три года.

Валютный своп между центробанками - это инструмент 
защиты от нехватки ликвидности. Он дает возможность 
каждой из сторон получить доступ к ликвидности в валюте 
другой страны без необходимости ее приобретения
на валютных рынках.

ТАСС / tass.ru

KIA И HYUNDAI ВЕРНУТСЯ В РОССИЮ
ПОД ЭГИДОЙ КИТАЙСКОГО GAC

В России возобновится производство автомобилей 
Hyundai и Kia. Планируется выпуск популярных среди 
россиян моделей Hyundai Solaris, Hyundai Creta и Kia Rio.

Производство начнется в начале 2024 год под эгидой 
китайской марки GAC.

Для этого необходимо закрытие сделки по приобретению 
завода Hyundai в Санкт- Петербурге, где ранее производили 
вышеупомянутые модели. Известно, что в данное время
уже восстанавливают штат работников.

«Первые автомобили GAC, основанные на моделях 
Hyundai Solaris и Hyundai Creta, начнут выходить с конвейера 
уже в начале 2024 года», – уточняют эксперты.

Согласно начальным прогнозам, за полтора года
в планах выпустить 70 тысяч автомобилей при наличии 
достаточного запаса комплектующих. Общий объем 
инвестиций в проект оценивается в 1 млрд долларов.

В дальнейшем завод переключится на производство 
собственных моделей GAC.

Федерал Пресс / fedpress.ru

УНИВЕРСИТЕТ «ИННОПОЛИС» ОТКРЫЛ 
ОФИС В КИТАЕ

Университет «Иннополис» открыл свое 
представительство в китайском городе Ханчжоу, на его базе 
планируется, в частности, продвигать продукты и услуги 
IT-вуза.

В открытии офиса участвовал заместитель премьер- 
министра Татарстана Роман Шайхутдинов и представители 
правительства города Ханчжоу. Отмечается, что в рамках 
расширяющегося сотрудничества планируются поставки
в Россию оборудования, роботов, электроники
и микроэлектроники, комплектующих для беспилотной 
авиационной системы (БАС) и БПЛА.

В образовательной сфере стороны намерены решать 
задачи по студенческому и академическому обмену между 
университетом «Иннополис» и вузами-партнерами Китая.

«Отдельное направление сотрудничества - экспорт 
технологий, реализация и продвижение исследовательских
и технологических проектов, цифровых лабораторий, 
организация и участие в профильных выставках и форумах, 
локализация решений российского IT-вуза в КНР», - добавили
в пресс-службе.

Шайхутдинов отметил, что открытие офиса в Китае 
является важным шагом в развитии инновационных
и образовательных проектов университета «Иннополис»
и Татарстана, а также в их масштабировании на рынках 
дружественных стран.

«Мы стремимся к глобальной академической
и инновационной мобильности, а сотрудничество
с китайскими коллегами открывает перед нами новые 
возможности для обмена знаниями, опытом и технологиями, 
что особенно важно в преддверии саммита БРИКС+, который 
пройдет в Казани в следующем году», - приводит его слова 
пресс-служба.

ТАСС / tass.ru11
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ПОЛИТИКА
АНДРЕЙ БЕЛОУСОВ: ТОВАРООБОРОТ РФ
И КНР МОЖЕТ ДОСТИЧЬ 300 МЛРД 
ДОЛЛАРОВ К 2030 ГОДУ

В Пекине прошло 10-е заседание Межправительственной 
российско-китайской комиссии по инвестиционному 
сотрудничеству. Заседание возглавляли первый 
вице-премьер России Андрей Белоусов и вице-премьер 
Госсовета КНР Дин Сюэсян.

Андрей Белоусов отметил, что российско-китайские 
отношения достигли высокого уровня и продолжают 
развиваться во всех областях.

Он подчеркнул, что основа этих отношений –
взаимное уважение, равенство, доверие и невмешательство
во внутренние дела.

«Сегодня российско-китайские отношения всеобъемлющего 
партнёрства и стратегического взаимодействия достигли 
беспрецедентно высокого уровня и продолжают развиваться 
по всем направлениям, – отметил Андрей Белоусов. –
Они строятся на прочном фундаменте взаимного уважения, 
равенства и доверия, невмешательства во внутренние дела, 
содействия развитию и процветанию друг друга».

Президент РФ Владимир Путин и Председатель КНР
Си Цзиньпин поставили задачу по дальнейшему укреплению 
инвестиционного сотрудничества.

Первый вице-премьер также отметил, что Китай 
является ключевым партнером России в сфере торговли
и инвестиций. Ожидается, что товарооборот между странами 
к концу года превысит 200 млрд долларов.

Россия и Китай также увеличивают объемы 
взаиморасчетов в национальных валютах. В юанях и рублях 
уже проводится 95% всех торговых операций.

Планируется расширение рамок инвестиционного 
сотрудничества и запуск новых совместных проектов в таких 
приоритетных секторах, как автомобилестроение, 
добывающая и газохимическая промышленность, сельское 
хозяйство, логистика, ИТ-сфера и др.

Андрей Белоусов отметил, что уход западных компаний
с российского рынка открывает новые возможности
для китайских партнеров в крупных российских 
нефтегазовых, нефтехимических, автомобилестроительных 
предприятиях, а также в компаниях, занимающихся 
производством потребительских товаров, стекольной 
продукции и строительных материалов.

В ходе визита в Пекин Андрей Белоусов провел встречу
с руководителями предприятий Китая, являющихся членами 
российско-китайского консультационного комитета
при Межправкомиссии. В составе российской делегации – 
представители Минпромторга, «ВЭБ.РФ», РФПИ, губернатор 
Иркутской области Игорь Кобзев, глава Приморского края 
Олег Кожемяко, руководители компаний и деловых 
объединений.

Официальный сайт Правительства РФ / government.ru

СОСТОЯЛАСЬ ВСТРЕЧА ВЯЧЕСЛАВА 
ВОЛОДИНА С ЧЖАО ЛЭЦЗИ

В Пекине состоялась встреча Председателя ГД Вячеслава 
Володина и Председателя Постоянного комитета 
Всекитайского собрания народных представителей
Чжао Лэцзи.

Стороны обсудили развитие межпарламентских 
отношений России и Китая, вопросы законодательного 
обеспечения решений, принимаемых Владимиром Путиным 
и Си Цзиньпином.

Вячеслав Володин подчеркнул, что отношения России
и Китая носят всеобъемлющий характер, их динамику задают 
главы государств — Владимир Путин и Си Цзиньпин. 

Парламентарии двух стран со своей стороны должны 
делать все, чтобы обеспечить законодательное решение 
вопросов двустороннего сотрудничества в интересах 
народов двух стран.

Председатель ГД отметил, что взаимоотношения
глав государств показывают, что Россия и Китай «больше
чем стратегические партнеры».

Парламентарии должны внести свой вклад в эту работу, 
добавил Вячеслав Володин. 

Чжао Лэцзи заверил, что Постоянный комитет ВСНП 
также готов делать все для развития межпарламентского 
сотрудничества с российскими коллегами. 

«Под стратегическим руководством Председателя КНР 
Си Цзиньпина и Президента РФ Владимира Путина 
китайско-российские отношения сохраняют правильную 
динамику развития», — сказал Председатель Постоянного 
комитета ВСНП.

В ходе встречи Вячеслав Володин пригласил Чжао Лэцзи 
посетить с официальным визитом Москву. Председатель 
Постоянного комитета ВСНП с благодарностью приглашение 
принял. 

Официальный сайт Госдумы РФ  / duma.gov.ru

Национальная ассоциация СПГ, объединяющая 
российских производителей, в рамках международного 
форума-выставки «СПГ: экономика, технологии, решения»
в Петербурге подписала соглашения с китайскими 
корпорациями – изготовителями оборудования
для переработки газа – SASPG и Zhongtai Cryogenic.

В рамках рамочных соглашений российские 
производители смогут приобретать китайское оборудование 
для СПГ, рассказал ТАСС президент, председатель правления 
Национальной ассоциации СПГ Павел Сарафанников.

Компания Sischuan Air Separation Plant – один
из крупнейших производителей оборудования
для переработки газа в Китае, отметил президент 
Национальной ассоциации СПГ. Внутри самого Китая 
корпорация также управляет энергетическим холдингом, 
обеспечивающим поставки переработанного газа.
С 1998 года SASPG экспортировала в Юго-Восточную Азию
2 комплекта заводов по сжижению/разделению
природного газа мощностью 450 и 280 тыс. норм. м3
в сутки, экспортировала в Европу 1 комплект завода
по сжижению природного газа и де-азотированию 
мощностью 100 т/д.

Zhongtai Cryogenic – компания-конкурент, которая также 
производит широкую номенклатуру необходимого в России 
оборудования. Компания обладает широким опытом
в области переработки энергоносителей, таких как СПГ, 
сжиженный газ угольных пластов, легких углеводородов
и т.д. В настоящее время фирма строит нескольких заводов 
СПГ с объемом производства 300 и 500 тыс. норм.м³ в сутки 
во Внутренней Монголи.

LNG News / lngnews.ru
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В США ПРОШЛА ВСТРЕЧА СТРАН АТЭС

В Сан-Франциско завершился саммит 
Азиатско-Тихоокеанского экономического сотрудничества. 
Гвоздем программы, как и ожидалось, стала встреча 
президента США с председателем КНР — первая за год.

Примирительная встреча

Мероприятие в Сан-Франциско в условиях напряженной 
международной обстановки можно считать попыткой США 
хотя бы немного разрядить ситуацию.

Байден и Си Цзиньпин не виделись ровно год —
с саммита G20 в Индонезии. Нынешняя беседа продлилась 
почти четыре часа: повестка была масштабная. Общались 
через синхронистов. И кое о чем договорились.

Пекин разорвал военные контакты с Вашингтоном
в 2022-м, после того как Нэнси Пелоси (тогда спикер нижней 
палаты конгресса, официально третье лицо в США) посетила 
Тайвань. Теперь связи восстановили. Причем не только
на уровне командования вооруженными силами. Главы 
государств готовы просто «поднять трубку», чтобы обсудить 
любые срочные вопросы.

Смягчили и противоречия из-за Тайваня. Байден 
подтвердил приверженность Вашингтона концепции 
«одного Китая». По его мнению, воссоединение возможно,
но исключительно мирное. «Я не собираюсь менять эту 
точку зрения», — отметил он.

Си, в свою очередь, заверил, что о военном сценарии речь 
не идет. Обсудили выборы на острове. Вашингтон
«не ожидает вмешательства» Китая, сказал Байден
на пресс-конференции.

По информации Министерства иностранных дел КНР,
Си Цзиньпин заявил: «Американская сторона должна 
прекратить вооружать Тайвань и поддержать мирное 
воссоединение».

 Его визави в ответ повторил, что США оказывают 
военную помощь лишь в качестве сдерживающего
фактора.

«Спасти американцев»

Из КНР в США поступают лекарственные препараты
с прекурсорами фентанила, а от этого наркотического 
вещества гибнет немало американцев.

Как сообщает The Guardian, Байден и Си договорились
об ограничении экспорта. «Это спасет жизни», — сказал 
американский президент, добавив, что он ценит позицию 
председателя КНР по этому вопросу.

Условились, что китайские власти займутся компаниями, 
производящими прекурсоры фентанила. У Байдена 
спросили, доверяет ли он в этом плане Си. «Я знаю этого 
человека. Он надежный», — последовал ответ.

Си озвучил свои пожелания по отмене санкций против 
КНР. «Подавление технологического прогресса Китая —
это не что иное, как попытка сдержать высококачественное 
развитие и лишить народ права на развитие», — говорится
в докладе МИД. Как отреагировал Байден, неизвестно.
Тем не менее, отмечают западные наблюдатели,
то, что Си вообще поднял этот вопрос, может успокоить 
китайских бизнесменов, встревоженных сокращением 
зарубежных инвестиций.

Противоречия не сняты

Наконец, в программу-максимум Вашингтона входило 
воздействие на Москву и Тегеран через Пекин.
Байден призвал Си использовать китайское влияние
на этих направлениях. Анонимные источники, 
присутствовавшие на встрече, сообщают, что высказывался
в основном американский лидер. Как воспринял
его аргументы председатель КНР, неясно.

Но после переговоров Байден вновь назвал
Си диктатором. Правда, постарался не придавать этому 
оскорбительного оттенка. «Он диктатор в том смысле, что 
руководит коммунистической страной с формой правления, 
совершенно отличной от нашей», — уточнил американский 
президент. В ходе встречи Си сказал ему, что негативное 
восприятие Коммунистической партии Китая в США 
несправедливо.

Открыть китайским товарам американский рынок так
и не пообещали. Не сказали ни слова о научно-техническом 
сотрудничестве. Не сблизились позиции по конфликтам
на Ближнем Востоке и Украине. Отношения 
стабилизировались, но не восстановились. Что же касается 
надежд Вашингтона на давление через Пекин на Москву
и Тегеран, то они абсолютно напрасны.

Руководитель Центра изучения современного Китая 
Института востоковедения Андрей Виноградов напоминает: 
полный разрыв между Вашингтоном и Пекином невозможен, 
поскольку страны взаимозависимы. Но перетягивание 
каната продолжится, поскольку те ключевые позиции, 
которые США и КНР обозначили еще в 2011-м на встрече
Ху Цзиньтао, предшественника Си, и Барака Обамы, бывшего 
босса Байдена, не изменились.

РИА Новости / ria.ru13
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ОБЩЕСТВО
УДИВИТЕЛЬНАЯ ИСТОРИЯ О ПРОМЫСЛЕ 
ГОСПОДНЕМ В СУДЬБЕ ОДНОГО КИТАЙЦА
(МИТРОПОЛИТ ТИХОН ШЕВКУНОВ)

В Псково-Печерском монастыре об этой истории знают 
уже, наверное, все, а вам я расскажу, потому что кто-то 
слышал ее, а кто-то нет. Это история вот о таком блудном 
сыне. Ведь это не обязательно человек, ушедший от Бога,
это и человек, который ищет искренне Его и стремится
к Нему, живя в обычном нашем мире. Полтора года назад, 
позапрошлым летом, произошел этот случай
в Псково-Печерском монастыре.

Несколько лет назад, еще задолго до этого случая,
ко мне и в Москве, и когда я был в поездках в Китае, подошел 
один китаец – довольно высокопоставленный в Китае 
человек. Подошел потому, что прочел книгу «Несвятые 
святые» на китайском языке. Он сказал, что ищет Бога, 
стремится к Нему, но живет как все, скажем так. И сказал еще, 
что очень-очень хочет понять, что это за Бог, Которого 
исповедуют православные христиане. Позапрошлым летом 
был Экономический форум в Санкт-Петербурге, и он был
на этом форуме. Позвонил мне в Псково-Печерский 
монастырь через своего переводчика – может быть, даже 
кто-то знает этого переводчика – Женю Маркина, он был
у нас в Псково-Печерском монастыре, учился здесь, и многие, 
здесь стоящие, его знают, он китаист, переводчик
с китайского языка. И вот этот китаец позвонил и говорит,
что он в Санкт-Петербурге, их руководитель Си уехал, сказав, 
что им можно остаться в Петербурге посмотреть город 
два-три дня, но он хотел бы приехать в Псково-Печерский 
монастырь, потому что ни разу не был ни в православном 
храме, ни тем более в православном монастыре. «Конечно же, 
приезжайте», – отвечал я.

Ранним-ранним утром, часа в 4, этот китаец на машине 
выехал из Санкт-Петербурга в Псково-Печерский монастырь. 
Я ждал его в настоятельском корпусе, приготовил легкий 
завтрак, а потом ему бы показали монастырь. Звонит 
переводчик: они уже у ворот. Сколько идти от ворот
до настоятельского корпуса? Пять минут. Пять минут 
проходит – их нет. Десять минут – их нет, полчаса – их нет, 
пятьдесят минут – их нет. Я уже думаю: «Что же там 
случилось?!» Вдруг они появляются. Появляются вот
с та-а-акими глазами – и у нашего русского Жени,
и у китайца. Вижу, что люди абсолютно потрясены. 
Спрашиваю: «Что-то случилось?» – «Случилось». – «Что?» –
А случилось вот что.

Те, кто был в Псково-Печерском монастыре, знают:
как только входишь в обитель, первый храм, который 
видишь, – это Никольский храм, древний храм, построенный 
еще при преподобномученике Корнилии. И вот они видят 
этот храм. Двери храма открыты. Китаец впервые входит
в православный монастырь, впервые видит православный 
храм, в который сразу же хочет войти, он входит в него –
а там идет служба… на китайском языке. Я говорю: «В каком 
смысле? Как так?» Мне оба хором отвечают: «Служба идет
на китайском языке». – «Не может быть!» «Владыка, – они
с отчаянием, – служба на китайском языке!» И вдруг
я понимаю, что происходит.

Дней за пять до этого к нам приехала одна из делегаций – 
а к нам в обитель приезжают ежедневно пять-шесть групп,
с которыми я встречаюсь, общаюсь… И я уже забыл, что 
приехала группа из Китайского подворья Москвы. Китайское 
подворье в Москве есть, знаете? У нас учился Андрюша Ли, 
китаец, он собрал общину, на это подворье ходят 
православные китайцы, священник, который там служит, 
китаист. И вот эта группа приехала в монастырь пять дней 
назад. Это была первая группа китайцев в Псково-Печерском 
монастыре, и они хотели тут послужить. Я разрешил, сказав: 
«Только не в Успенском соборе, потому что не все печорские 
бабушки знают китайский язык». Благочинному отцу 
Прохору поручил подобрать для них какой-то маленький 
храм, и когда они захотят, пусть в нем и послужат.

И вот из пункта А – города Пекин – в пункт В – 
Псково-Печерский монастырь – выезжает этот китаец, 
ищущий Бога; а из города Москвы в Псково-Печерский 
монастырь приезжают православные китайцы – и они 
встречаются.

Я думал: «Что же этот человек делал 50 минут?» –
а он был в объятиях своего Небесного Отца, он стоял
там совершенно потрясенный. И мы были потрясены,
потому что впервые в истории Псково-Печерского 
монастыря совершалась Литургия на китайском языке,
да и не только в Псково-Печерском монастыре, я думаю,
а и на всем Северо-Западе впервые. И навстречу этому 
человеку выбежал, не побоюсь этого слова, Отец его 
Небесный. И потряс его до глубины души.

Этот китаец был поражен, думал, что это я так сделал 
специально. Я ответил: «Специально, но не я». И он все понял.

Видеозапись проповеди доступна по ссылке.
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ТУРПОТОК ИЗ КИТАЯ В РОССИЮ В 2024 ГОДУ 
МОЖЕТ ДОСТИЧЬ 2,5 МЛН ЧЕЛОВЕК

Около 2-2,5 млн китайских туристов могут посетить 
Россию в 2024 году, заявил вице-президент Российского 
союза туриндустрии Александр Осауленко.

Эксперт отметил, что в 2023 году проходит отладка 
механизма безвизового группового туробмена между 
странами. Пока китайских туристов принимают в основном 
приграничные с КНР территории. «Надеюсь, мы в 2024 году их 
увидим не только в приграничных районах РФ - в Забайкалье, 
на Дальнем Востоке - но и массово в Москве, Санкт- 
Петербурге, Калининграде, Казани, на юге РФ», - сказал 
Осауленко.

Исполнительный директор Альянса туристических 
агентств Наталия Осипова подчеркнула, что положительное 
влияние на китайский турпоток может оказать введение 
безвиза и для индивидуальных путешественников из КНР. 
Пока он действует для групп туристов из Китая.

ТАСС / tass.ru

НАЦПЕРЕВОЗЧИК ОТКРЫЛ ПРОДАЖУ 
АВИАБИЛЕТОВ ИЗ ВЛАДИВОСТОКА В ПЕКИН

Группа «Аэрофлот» открывает продажу билетов
на прямые регулярные рейсы из Владивостока в Пекин, 
полеты будет выполнять авиакомпания «Россия»
с 18 декабря.

Поясняется, что в зимнем расписании запланировано 
пять рейсов в неделю из столицы Приморья в пекинский 
аэропорт «Дасин» и в обратном направлении:
по понедельникам, средам, пятницам, субботам
и воскресеньям.

РИА Новости / ria.ru

СОГЛАШЕНИЕ КАЗАХСТАНА И КИТАЯ
О БЕЗВИЗОВОМ РЕЖИМЕ ВСТУПИЛО В СИЛУ

Казахстанско-китайское межправительственное 
соглашение о взаимном освобождении от визовых 
требований с пятницы вступило в силу.

Ранее в МИД Казахстана поясняли, что граждане
двух стран освобождаются от визовых требований. При этом 
срок пребывания на территории двух государств не должен 
превышать 30 календарных дней с момента пересечения 
государственной границы, а суммарно 90 календарных дней 
в течение 180 календарных дней.

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ ВВЕЛ БЕЗВИЗ ДЛЯ ИСПАНИИ, 
ИТАЛИИ, НИДЕРЛАНДОВ, ФРАНЦИИ, ФРГ
И МАЛАЙЗИИ

Китайские власти с 1 декабря вводят безвизовый режим 
для граждан пяти членов Евросоюза (Испании, Италии, 
Нидерландов, Франции и ФРГ) и Малайзии.

Безвиз в отношении указанных стран будет действовать 
на экспериментальной основе до 30 ноября 2024 года. 
Представители перечисленных государств смогут, имея 
обычный паспорт, без оформления визы совершать в Китай 
деловые и туристические поездки, навещать родственников 
и друзей в течение 15 дней. 

ТАСС / tass.ru

«АЭРОФЛОТ» НАРАЩИВАЕТ СОТРУДНИЧЕСТВО 
С КНР ДЛЯ РАСШИРЕНИЯ БЕЗВИЗОВЫХ 
ТУРПОЕЗДОК

«Аэрофлот» заключил трехсторонний меморандум
о взаимопонимании с Китайской ассоциацией туристических 
сервисов и Российской ассоциацией международного туризма 
«Мир без границ», его условия направлены на расширение 
практик безвизовых обменов для туристических групп.

В рамках меморандума российские и китайские туристы 
получат больше возможностей для перелетов.

Более того, «Аэрофлот» рассмотрит предоставление 
специальных условий перелета для групп профессиональных 
посетителей, путешествующих с целями развития туризма 
между РФ и КНР: работникам туристических компаний, 
представителям СМИ, экспертам и лидерам общественного 
мнения.

ТАСС / tass.ru

УЧЕНЫЕ ПРИМОРЬЯ И КНР ДОГОВОРИЛИСЬ 
О СОВМЕСТНЫХ ИССЛЕДОВАНИЯХ

Ученые Национального научного центра морской 
биологии им. А.В. Жирмунского ДВО РАН и Институт 
океанологии Южно-Китайского моря Китайской академии 
наук подписали меморандум о сотрудничестве в области 
морской биологии, который в том числе включает 
возобновление совместных исследований в Южно-Китайском 
море. По предложению китайской стороны будет 
организовано совместное совещание по теме 
таксономических исследований.

РИА Новости / ria.ru15
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В КИТАЕ ЗАРАБОТАЛ ИНТЕРНЕТ-КАБЕЛЬ
С РЕКОРДНОЙ СКОРОСТЬЮ В 1,2 ТЕРАБИТА 
В СЕКУНДУ

Эксплуатация оптоволоконного интернет-кабеля
с высочайшей в мире скоростью передачи данных
в 1,2 терабита в секунду началась в Китае. Этот рекордный 
показатель скорости в мире эквивалентен передаче
150 кинофильмов в формате HD всего за одну секунду.

Кабель длиной более 3 тыс. км соединил Пекин, Ухань
и Гуанчжоу. Он был подключен к сети в июле
и после завершения всех испытаний официально приступил 
к эксплуатации. Проект стал результатом сотрудничества 
одного из ведущих вузов Китая - Университета Цинхуа, 
оператора мобильной связи China Mobile, а также компаний 
Huawei Technologies и Cernet Corporation.

Достигнутая скорость передачи данных до десяти раз 
превышает ближайшие по этому показателю аналогичные 
проекты в США.

Китай смог на два года опередить прогнозы экспертов, 
которые заявляли, что передача данных со скоростью выше 
терабита в секунду станет возможной не ранее 2025 года.

ТАСС / tass.ru

ПЕРВЫЙ КИТАЙСКИЙ КРУИЗНЫЙ ЛАЙНЕР 
СОБСТВЕННОЙ РАЗРАБОТКИ СДАН
НА ВЕРФИ В ШАНХАЕ

После пяти лет проектирования, постройки и пробного 
рейса, первое крупное круизное судно китайской постройки 
и разработки Adora Magic City было сдано в Шанхае на верфи 
CSSC Shanghai Waigaoqiao Shipbuilding Co., Ltd. (SWS).

Его первый рейс запланирован на 1 января 2024 года.

Круизное судно длиной 323,6 м, валовой вместимостью 
135 500 тонн, вмещает до 5246 пассажиров и имеет в общей 
сложности 2125 номеров для гостей.

На сегодняшний день Китаю удалось построить 
авианосец, крупный танкер для перевозки сжиженного 
природного газа (СПГ) и большой круизный лайнер —
одни из самых сложных проектов в области судостроения.

ПортНьюс / portnews.ru

ЧИСЛО КИТАЙСКИХ ШКОЛЬНИКОВ, 
ИЗУЧАЮЩИХ РУССКИЙ ПО ПРОГРАММЕ 
ДВФУ, ВЫРОСЛО НА 3 ТЫСЯЧ ЗА ГОД

Количество китайских школьников, которые изучают 
русский язык в 15 образовательных центрах ДВФУ
на территории Китая, за год увеличилось с 7 до 10 тыс.

В ДВФУ, на разных направлениях подготовки, обучается 
1,5 тыс. китайских граждан, и все они поступили в вуз
после обучения в центрах русского языка, которые 
расположены на территории Китая. 

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ НАЧАЛ СТРОИТЕЛЬСТВО 
КРУПНЕЙШЕЙ В МИРЕ ПЛАВУЧЕЙ 
СОЛНЕЧНОЙ ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ

Китай приступил к строительству самой большой в мире 
морской фотоэлектрической электростанции.

Расположена она будет в акватории порта Гуанли
в восточной провинции Шаньдун. Конструкция станции 
предусматривает размещение солнечных панелей
на свайных фундаментах. Ее мощность составит 1 ГВт.

Сроки завершения данного проекта не называются. 
После сдачи в эксплуатацию станция сможет вырабатывать 
до 1,78 млрд киловатт-часов электроэнергии в год.

Это эквивалентно сокращению потребления угля
на уровне 594,5 тыс. тонн.

Первая в Китае плавучая солнечная электростанция была 
построена в акватории города Вэньдэн также в провинции 
Шаньдун. В эксплуатацию она была запущена в мае
этого года. 

ТАСС / tass.ru

В МОСКВЕ ПОЯВИЛСЯ ПЕРВЫЙ 
ПРЕМИАЛЬНЫЙ ГИД ПО РЕСТОРАНАМ
ДЛЯ КИТАЙСКИХ ТУРИСТОВ

Первый премиальный гид по ресторанам для китайских 
туристов запустил инвестор Александр Сысоев
при поддержке Департамента туризма Москвы.

Гид Great List полностью переведен на китайский язык
и адаптирован для туристов из КНР. Рестораны в гиде 
разделены на несколько общепринятых категорий:
fine dining, city cafe, smart casual и bar.

Ранее GreatList получил награду как лучший городской 
сервис на Moscow Urban Forum Community Awards.

Москвич / moskvichmag.ru
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ВАЖНЫЕ ДАТЫ / ДНИ РОЖДЕНИЯ

ВАЖНЫЕ ДАТЫ КНР НА 2024 ГОД

ПРЕДСТОЯЩИЕ ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ

10 февраля Праздник весны Чуньцзе
(Китайский Новый Год)

10 июня Праздник драконьих лодок
Дуаньу

4 апреля День поминовения усопших
Цинмин

17 сентября Праздник середины осени
Чжунцюцзе

1 мая День труда 1 октября День образования КНР

7 января Рождество 7 апреля Благовещение

19 января Крещение Господне
(Богоявление)

28 апреля Вербное Воскресенье

15 февраля Сретение Господне 5 мая Пасха

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

Российская энергетическая неделя (РЭН)26 - 28 сентября 2024 года 

Петербургский международный
экономический форум (ПМЭФ)5 - 8 июня 2024 года 

Восточный экономический форум (ВЭФ)3 - 6 сентября 2024 года 

ФАЙЗУЛЛИН
ИРЕК ЭНВАРОВИЧ

Министр строительства
и жилищно-коммунального хозяйства  РФ

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

8 ДЕКАБРЯ 1962 ГОДА

ДАРЬКИН
СЕРГЕЙ МИХАЙЛОВИЧ

Президент
ПАО «ТИГР»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

9 ДЕКАБРЯ 1963 ГОДА

ТИТОВ
ЮОРИС ЮРЬЕВИЧ

Уполномоченный при Президенте РФ
по защите прав предпринимателей

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

24 ДЕКАБРЯ 1960 ГОДА

ЛИХАЧЁВ
АЛЕКСЕЙ ЕВГЕНЬЕВИЧ

Генеральный директор
Государственной корпорации «Росатом»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

23 ДЕКАБРЯ 1962 ГОДА

ЯНЧУКОВ
СЕРГЕЙ ВАЛЕНТИНОВИЧ

Председатель Совета директоров
ГК «Мангазея»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

15 ДЕКАБРЯ 1975 ГОДА

СИТДЕКОВ
ТАГИР АЛИЕВИЧ

Президент
ПАО «АФК «Система»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

6 ДЕКАБРЯ 1976 ГОДА

Ученые Национального научного центра морской 
биологии им. А.В. Жирмунского ДВО РАН и Институт 
океанологии Южно-Китайского моря Китайской академии 
наук подписали меморандум о сотрудничестве в области 
морской биологии, который в том числе включает 
возобновление совместных исследований в Южно-Китайском 
море. По предложению китайской стороны будет 
организовано совместное совещание по теме 
таксономических исследований.

РИА Новости / ria.ru
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